



4

## Actualidad



Se logró la detención de tres sujetos de nacionalidad colombiana que estarían vinculados con este homicidio (...) con estas acciones se entrega un mensaje claro de seguridad”.

General Cristian Mansilla, jefe (s) IX Zona de Carabineros

# Cinco seremis del gabinete regional tendrían disposición para ir a las Parlamentarias 2025

**ELECCIONES.** Dos de ellos, la seremi de Gobierno y el seremi de Agricultura, fueron candidatos a diputado en 2021. El seremi del MOP, Patricio Poza (PPD), descartó su participación.

Andrea Arias Vega  
andrea.arias@australtemuco.cl

Cinco al menos serían los secretarios regionales ministeriales del gabinete regional de La Araucanía con disposición para asumir un desafío electoral, en el marco de las Parlamentarias 2025. Este escenario implica que de ser escogidos por sus partidos, por ley deben renunciar en agosto, esto es tres meses antes de las elecciones para el período 2026-2030, cuyos comicios se realizarán el próximo domingo 16 de noviembre, en conjunto con la elección presidencial.

Los cinco seremis que podrían estar en la cédula electoral parlamentaria son tres mujeres y dos varones. Se trata de la seremi de Gobierno, Verónica López-Videla (FA); el seremi de Energía, Camilo Villagrán (FA); la seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Sol Kaechele (PC); el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf (Ind); y la seremi del Trabajo, Claudia Tapia de la Peña (PS).

### SEREMI POZA DESCARTA

El nombre del seremi del MOP, Patricio Poza (PPD), sigue sonando como precandidato a diputado en el oficialismo, y así también lo aseguran personas cercanas a la autoridad, incluyendo a la presidenta regional de su partido, Angélica Campos.

Sin embargo, fue el propio seremi quien descartó su participación en los comicios, al ser consultado por El Austral. Al respecto reconoció que “sería un lindo desafío, pero lo tengo descartado por el momento. Estoy dedicado completamente a mis labores en el MOP”.

Anteriormente, el científico político y exasesor del senador Jaime Quintana (PPD) había ingresado al Gobierno en la cartera de Transportes y Telecomunicaciones.



VERÓNICA LÓPEZ-VIDELA (FA), SEREMI DE GOBIERNO.



CAMILO VILLAGRÁN BARRERA (FA), SEREMI DE ENERGÍA.



SOL KAECHELE MELLADO (PC), SEREMI DE LA MUJER.



HÉCTOR CUMILAF HUENTEMIL (IND), SEREMI DE AGRICULTURA.



CLAUDIA TAPIA DE LA PEÑA (PS), SEREMI DEL TRABAJO.

“Sería un lindo desafío (candidato a diputado), pero lo tengo descartado por el momento. Estoy dedicado completamente al MOP”.

Patricio Poza Barrera,  
seremi del MOP

Se desconocen las razones políticas de su decisión, sin embargo, una eventual candidatura a diputado del senador Jaime Quintana (PPD), quien no puede ir a la reelección, podría explicar este escenario.

El senador Jaime Quintana no ha confirmado aún si es que postulará a la Cámara de Diputados, opción que en el mundo progresista de la social democracia en la Región es un secreto a voces.

### EXCANDIDATOS

Cuatro de los cinco seremis en cuestión se posicionan para la Cámara de Diputados y Diputadas, siendo dos de ellos excandidatos por el distrito 23 en las Parlamentarias del 2021.

Se trata de la seremi de Gobierno, Verónica López-Videla (FA), quien es periodista, magíster y gestora de proyectos medioambientales. Hace cua-

tro años compitió por Convergencia Social, uno de los partidos que se fusionó para crear el FA, arrojando en las urnas un competitivo desempeño con 5.593 votos que apalancaron la elección de la actual diputada de la colectividad, Coca Ericka Ñanco (FA), la única diputada oficialista de la Región.

El seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf Huentemil, es la otra autoridad que compitió por un escaño en la Cámara de Diputados en 2021. El agricultor, profesor de Historia, dirigente social e indígena y magíster en Ciencias Políticas compitió independiente en un cupo de la Federación Regionalista Verde Social.

Fuentes cercanas a ambos contaron a El Austral que debido a su trayectoria, desempeño electoral, vocación de servicio público y pasión por la justicia social están disponibles para volver a una campaña, si así lo requiere el partido.

Saúl Sepúlveda, presidente regional del FA, señaló que “en conjunto a la militancia aún estamos en proceso de definición como partido. Sin embargo, de lo que tenemos certeza es que competiremos en las próximas elecciones en todos los niveles y sabemos que la militancia se pondrá a disposición de lo que el partido requiera”, postuló el dirigente.

“Se están evaluando las y los mejores nombres, en base a sus trayectorias, eso implica que las personas militantes deben estar disponibles”.

Ricardo Cortés Ossandón,  
presidente regional del PC

### NUEVOS ROSTROS

La seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Sol Kaechele (PC), es una de las cartas que evalúa su partido para competir por uno de los siete escaños por el distrito 23.

Ella es psicóloga, magíster en Gerencia Social y posee experiencia en el trabajo municipal, Derechos Humanos, Género y Políticas Públicas.

El presidente regional del PC, Ricardo Cortés, confirmó que “sobre las candidaturas es una definición que el partido debe tomar. Actualmente se están evaluando las y los mejores nombres en base a sus trayectorias, eso implica que las personas militantes deben estar disponibles para asumir las tareas que el partido les delegue”.

La otra carta femenina por el

distrito 23 es la seremi del Trabajo, la asistente social, profesora y mediadora, Claudia Tapia de la Peña (PS), quien posee una trayectoria de 20 años dedicada a lo social, de la mano de un intenso despliegue territorial y participando de manera activa como militante.

El presidente regional de su partido, Alfonso Sagredo, se refirió a su eventual candidatura reconociendo que “ella ha manifestado su disposición para ir y el partido tendrá que evaluarlo en su momento. Todo va a depender de los cupos que tengamos en la Región”.

Por último está el seremi de Energía, Camilo Villagrán (FA), quien no descartó la posibilidad de competir por un escaño en la Cámara Alta, al ser consultado por un medio regional radial hace unos días.

La autoridad es ingeniero civil y posee diplomados en Mercado Eléctrico y Regulación, Evaluación de Impacto en Políticas Públicas y Gestión Ambiental.

### EL FACTOR PACTOS

La eventual participación electoral de estas autoridades representantes del Gobierno en la Región va a depender en gran medida de las negociaciones de cara a la conformación de las listas y pactos.

Aquí las posibles opciones son dos o tres listas del sector

“Competiremos en las próximas elecciones en todos los niveles y sabemos que la militancia se pondrá a disposición del partido”.

Saúl Sepúlveda,  
presidente regional del FA

progresista o bien una sola lo más amplia posible, como es el deseo de algunos precandidatos.

Una vez que se tome esa decisión, la que sería después de marzo y luego que se formalicen los pactos presidenciales, recién las colectividades sabrán el número de cupos asignados por distrito.

### EXDELEGADOS

Los seremis que deseen ingresar a la carrera parlamentaria además deben competir con las apuestas de los exdelegados presidenciales: José Montalva (Ind), Andrea Parra (PPD) y Raúl Allard (PS).

Todos ellos tuvieron una gestión con una alta exposición y además gozan de experiencia previa electoral. José Montalva y Andrea Parra son excandidatos a la Cámara de Diputados y Raúl Allard compitió en las Elecciones de Consejeros Constituyentes en 2023. ☞

FOTOS CEDIDAS